
   風薫る爽やかな季節 子供たちの笑顔輝く５月 
                    校長 中島 晴美   

今年もキンランの花が咲きました。「眠れる才能」という花言葉をもつ
この花が、本校の子供たちの成長を見守ってくれています。野鳥の森で
は、野鳥の心地よいさえずりが響き、爽やかな５月を迎えようとしていま

す。学校ではマスク着用も緩和され、子供たちの笑顔がキンランのように
輝き、小鳥たちのように元気な声が響くようになってきました。朝の挨拶
もいっそう上手にできるようになってきました。 
保護者、地域の皆様におかれましては、４月中も本校の教育活動にご理

解ご協力をいただき誠にありがとうございました。５月も連休開けからの
学校生活や、生き生きとした爽やかな子供たちの気持ちが継続で
きるよう、連休中の子供たちの体調や時間の管理について、見
守っていただくとともに、子供自らも善悪の判断等考えながら
過ごせる力を育てていただきますよう、どうぞよろしくお願い
いたします。 
※キンランは「菌根菌」という菌類と共生しています。「菌根菌」無しで

は生育できない植物です。他の場所へ移植しても育てる事は不可能な植物です。 

まさに、本校の自然環境が命を繋いでいるのですね。 

 

開校記念日（５月２日） 校章の意味を知ると・・     

本校開校４７年目を迎えます。校章について次のように記されています。 

「外形は野原に生えている四つ葉のクローバーを表している。クローバーは

雑草にも負けない強いもので、子供たちの願いが込められています。葉の上の

部分は子供たちの優れた頭を表し、両横部分の葉は子供たちの両手を表し、

片方は先生と、もう片方は友だちと手を取り合い、協力しており、下の葉は身を

しっかりと支えた強い足を表している。中心部は身の中央を表し、健康で心のや

さしい、思いやりのある子供を表している。葉の中は平方の平の字を丸く形どり、

中央に北小を配し、平の字で丸く囲んで、平方北小学校の和と発展を表現し

ている。」 

校章の意味を知ると、本校が今目指している「ウェルビーイングな学校（子供も先生も、保護者も地

域の方々も幸せな学校）」と相違ないことが分かります。開校当時より人々の願いは変わっていないので

す。その願いの実現のために、今は世界中でウェルビーイングの研究が進められ、学術的・科学的根

拠をもったウェルビーイングの考えが広がっているのです。 

これらの願いを理想論で終わらせず、実現することができて

いるのは「チーム平北」（保護者・地域の皆様、本校全教職

員）の深い信頼関係・共通理解による力強いチームワークに

よるものです。私たち大人が見せている姿こそが「校章に描か

れている姿」であるのです。 この最高（幸）のチームに心より

感謝申し上げます。 

 

 北小通信 
  学校便り５月号 

上尾市立平方北小学校 
校長 中島 晴美 

発行日 令和５年４月２８日 

学校教育目標 

確かな学力・豊かな心・ 

健やかな身体の育成 
かしこい子（確かな学力） 
心豊かな子（豊かな人間性） 
たくましい子（健 康 な 体） 

【ホームページ】http://www.city.ageo.lg.jp/site/hirakatakita-elementaryschool/  【ＱＲコード】  

３年生 リコーダー講習会で講師
の先生に 「リコーダーの音色に、
『きれいすぎて何も言えない！』
と感想を伝えていました。 

６年生は英語も積極的に楽しんで使います！大きく世界へ羽ばたけますね！（外国語の時間） 



 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

「時間を守ろう」 
学校生活や社会生活で時間を守ること

は、自分と相手を大切にして、限られた時

間を有効に使うことにつながります。ま

た、早寝早起きを始めとする生活リズム

を整えることは、健康を維持し、有意義な

毎日を送ることに大きく関わります。 

５月は時間を守ることの大切さを児童

と確認し、チャイム着席を通して、学校で

の生活リズムを身につけるように指導し

ていきます。 

ご家庭でも、時間を守ることでどのよ

うなよいことがあるか、折に触れてお子

様と一緒に考えていただきますようお願

いいたします。

「体を清潔にしよう」 
 ４月中頃から日差しがだいぶ強くな
り、夏日を記録する日も数日ありました。
これから徐々に夏に向かって気温が高く
なっていきます。汗をたくさんかくこと
も増えてくると思います。ハンカチだけ
でなく、必要に応じて汗ふき用のタオル
を持参できるようご協力をお願いいたし
ます。また、毎日の入浴や洗髪により身体
を清潔に保つこと、洗濯をした清潔な衣
服を身につけることで快適に過ごすこと
ができるようになりますので、引き続き
ご家庭での衛生管理をよろしくお願いい
たします。 

学校では、登校、休み時間、給食、清掃
時など定期的な手洗いを継続して指導し
てまいります。 

留守番電話について 

本校では、平日は放課後１８：００～翌日８：００
まで、休日・祝日は終日、留守番電話を設定して
おります。ご用の際は、留守番電話に録音していた
だくか、平日８：００～１８：００にご連絡をお願いいた
します。 

懇談会・表札訪問について 

４月１８日、２０日の懇談会及び２４日～２６日
の表札訪問では、ご多用の中、お時間をとってい
ただき、大変ありがとうございました。 
新学期が始まり、授業の様子や懇談会での

姿、また、表札訪問時の顔を合わせての会話等
から、担任の指導方針や人柄等を理解していた
だけたことと思います。 

これからの 1年間、保護者様と協力してお子様
の指導を行ってまいります。些細なことでも何かお
気づきのことがありましたら、担任までお知らせくだ
さい。 

気温が高く過ごしやすくなりましたが、今後暑い
日も多くなってきます。水分補給のため「水筒」を持
たせてください。また、暑さ対策として「冷感タオル」
「日傘」も必要に応じて使用していただいて結構で
す。使い方については、適宜指導してまいります。 

暑さ対策について 

Well-beingの小窓～本の紹介「ウェルビーイングの魔法」（Z会ソリューソンズ）～ 

ウェルビーイング研究の日本の第一人者である前野隆司教授（慶應義
塾大学大学院）、ウェルビーイングな学級づくりを推進してこられた２名
の公立小学校教員の方々と一緒に、「子供たちに心の在り方としてのウェ
ルビーイングの考え方を楽しく学んでほしい」という願いを込めて書き
ました。冒険物語になっていて、子供も大人も楽しみながら、「幸せの４
つの因子」について考えることができる構成となっています。 

本校の図書室、各クラスにメッセージを添えて、寄贈しました。 

読んでくださった図書館支援員さんから「４因子のことが分かりやす
くて、とてもいい本です！自分の気持ちが何か落ちているときに、今は
何の因子が足りていないのだろうと考えて調整できるようになりまし
た。「アリアリナンヤ！」覚えやすいです！大人の方にもお薦めです！」
と感想をいただきました。 

【子供たちからの感想】 
・道徳の時間がとても好きになり
ました。 

・いろいろな気持ち（自分や友だ
ちの気持ち）を考えることがで
きるようになりました。 

・心の中で「アリアリナンヤ！」
を使っています。  等々 



   
 
日 曜 行事予定 

1 月 

通常時程開始（1 年） 心臓検診予備日（1 年） 

講話集会 色覚検査（4 年希望者） 

九都県市一斉自転車マナーアップ強化月間（～5/31） 

2 火 開校記念日（４７周年） 

3 水 憲法記念日 

4 木 みどりの日 

5 金 こどもの日 

6 土  

7 日   

8 月   

9 火  

10 水 

給食費口座振替日 交通安全教室  

５時間授業（２年生）  

スクールカウンセラーによる教育相談 

（9:30～12:30、13:15～16:05） 

11 木 

埼玉県学力・学習状況調査（４・５・６年）  

教育相談日  

春の全国交通安全運動（～5/20） 

12 金 眼科検診（全）8:45 仲良くなろう集会 

13 土  

14 日  

15 月 教材費口座振替日 

16 火 
新体力テスト（１・３・６年）  

さわやか相談員来校（13:50～15:30） 

17 水 
５時間授業（２年生）  クラブ① 

新体力テスト（２・４・５年） 尿検査２次 

18 木 歯科健診（全学年） 教育相談日 

19 金 
新体力テスト予備日  

上尾市小中学校一斉避難訓練（引き取り訓練）  

20 土  

21 日  

22 月   

23 火  

24 水 

５時間授業（２年生） 

内科・結核・運動器検診（４～６年・ひかり） 

１年生フッ化物洗口開始 

25 木 
ＰＴＡ会費集金  PTA本部会・常任委員会 

教育相談日 

26 金 講話集会 内科・結核・運動器検診（１～３年） 

27 土  

28 日   

29 月  

30 火  

31 水 ５時間授業（２年生） クラブ② 

6/1 木 教育相談日 

2 金 
校外学習（４年生） 

全国小学生歯みがき大会（５年生） 

3 土 ＰＴＡリサイクル（8:30～） 

上尾市小・中学校一斉避難訓練 ５ 月 の 行 事 予 定 

教育相談について 

本校では、毎週木曜日を教育相談日として
います。お子様の学習や生活、家庭での様子
でご相談がありましたら、担任まで連絡帳等でお
知らせください。 
また、本校教職員以外にも、スクールカウン

セラー、さわやか相談室相談員が月 1 回来校
します。「こんなことで相談していいのかな」と思
わず、不安なことがあればご活用ください。 
〈スクールカウンセラー〉  
児童の心の相談及び教職員や保護者への

助言・援助を行うため、児童の臨床心理に関し
て専門的な知識・経験を有するスクールカウン
セラーが配置されています。 

 
 
〈さわやか相談室相談員〉 
小中連携の視点から太平中、大石南中のさ

わやか相談室相談員が派遣されます。日頃の
学校生活や学習、中学校進学に向けて心配
なことなど、児童・保護者の相談を受け付けて
います。中学校での生活の様子をふまえたお話
ができると思います。 

 
 

※予約制となります。相談を希望される方は、
担当 飯塚までご連絡ください。 

５／１９（金）に市内一斉避難訓練を行いま
す。今年度は保護者様への引き渡しを行いま
すので、ご都合をつけて参加してくださるようお願
いいたします。災害時を想定した災害時伝言ダ
イヤル、配信メールの利用確認も行います。い
ざというときに備えて、訓練へご協力ください。 
お子様の引き渡しは、トラブル・事故防止の

ため、引き渡しカードに記名された方にのみ行
います。該当者が来校されない場合は、電話
連絡いたしますので、ご了承ください。 

本校は、毎週金曜日を「リサイクルの日」
としています。お子様が資源回収に参加で
きるようご協力ください。ＰＴＡの方にも
お世話になっております。ありがとうござ
います。 

リサイクルで SDGs 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平北ニュース（ＨＰには、もっと多くのニュースを掲載しています。） ４月のスナップ 

 
 
 
 
 
 
 
 
４月１０日（月）に令和５年度の始業式を行い

ました。一人も休むことなく、全員で新たな１年
のスタートを切ることができました。 
入学式では、１３人の新１年生を迎えました。

校長先生の話をよく聞き、立派な態度でした。 
今年度も子供達が元気に楽しく学校生活が送

れるように教職員一同力を合わせて頑張ります。 

始業式・入学式 

 
 
 
 
 
 
 
 
４月１１日（火）、１２日（水）にあいさつ運動

を行い、青少年健全育成連合会平方地区会議の皆
様が多数参加してくださりました。気持ちよい青
空の下、朝からさわやかな笑顔で、元気なあいさ
つをする子供がたくさんいました。 
これからも地域の皆様と、笑顔・あいさつ・思

いやりがあふれる楽しい学校にしてまいります。 

あいさつ運動 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 各学年の様子を学校ホ
ームページで紹介してい
ます。ぜひご覧ください。 

授業風景 

４月２６日（水）に第１回学校運営協議会を開催しました。校長が学校
経営方針や教育課程、組織編成について説明しました。委員の皆様から
は、体力向上のために休み時間を長くする等、児童の実態に合わせて日
課を変えている点、児童・教職員・保護者・地域の幸せを目標としたウェ
ルビーイングな学校づくりを進めている点について賛同のご意見をいた
だきました。学校運営協議会委員と児童・教職員との交流について提案を
いただきましたので、今後実施してまいります。 
本協議会は、コミュニティスクールの中核を担うものです。教職員・地

域の方・ＰＴＡの方等、多様な立場から意見を出し合い、熟議を重ね、学
校目標「確かな学力・豊かな心・健やかな身体の育成」の実現に取り組ん
でまいります。 

第１回学校運営協議会 

 
 
 
 
 
 
 
 
４月１２日（水）に避難訓練を行いました。事前

に指導した「おかしもち」の約束を守り、いつ起こ
ってもおかしくない地震、火災に備え、静かに、真
剣に取り組むことができました。 
ご家庭でも、災害が起こった際の備えや集合場

所の確認等をお子様と一緒に行い、防災意識を高
めていただければと思います。 

避難訓練 

 
 
 
 
 
 
 
 
４月２７日（木）の１年生を迎える会では、６年

生と一緒にお花のアーチを嬉しそうにくぐり、上
級生に拍手で迎えられました。アサガオの種やペ
ンダントのプレゼントがあり、全校で校歌を歌い、
とても温かな会になりました。 
 上級生とも早く仲良くなり、これから行う多く
の行事を楽しんでもらいたいと思います。 

１年生を迎える会 


